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1 ATA da 1641 Reuniao Ordinaria do COMDEMA (Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente) 
2 Cruzeiro - SP. Data: 21/11/2024 (quinta-feira). Local: SEMA, Rua Pedro Ribeiro da Silva, 46, Vila Paulo 
3 Romeu. lnfcio: 9h. Encerramento: 12h. lnstituiçoes Presentes (membros COMDEMA 2023/2025): 1-
4 Sindicato Rural, representado por Wander Luis Carvalho Bastos, suplente; 2- Associaçao 
5 Jaguamimbaba para o Desenvolvimento Sustentavel, representada por Elias Adriano dos Santos, 
6 vice-presidente do COMDEMA, e Pedro Fili, suplente; 3- Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
7 representada por Paulo Henrique dos Santos Corrêa, primeiro secretario do COMDEMA, e Eliane de 
s Almeida Silva, suplente; 4- Secretaria Municipal de Educaçao, representada por Rosana Meireles 
9 Pereira Lapes Miguel; 5- Casa da Agricultura de Cruzeiro/CATI/SM, representada por Paula Souza. 

10 Convldados: Ana Luisa Monteiro Ribeiro dos Santos, Christiano Néri Lapes, Carlos Eduardo da Rocha, 
11 Daniele Cristina de Medeiros Silva Simôes, Ludmila Cardoso Maia, Thiago Gomes Tagiba, Vanessa de 
12 Oliveira Gonçalves (servidores da Secretaria Municipal de Meio Ambiente), Marcela Mendes Barbosa, 
13 servidora da Secretaria de Assuntos Juridicos, e Célio José Giovanni. Quorum: 35, 7 % (mfnimo 
14 necessario 33,33%). Justificativa de ausência. As seguintes entidades justificaram a ausência de seus 
15 membros: AEAA - Associaçao dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de Cruzeiro; OAB-SP; 
16 Associaçao das lndustrias e Serviços de Cruzeiro; APAE Cruzeiro. Abertura dos trabalhos. Elias, 
11 vice-presidente, abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos e passou à aprovaçao da pauta 
18 e justificou a ausência do Presidente Fabiano Haddad. 1- Aprovaçao da Pauta. A pauta foi lida por 
1 9 Elias e aprovada por unanimidade. Pauta: 1- Aprovaçao da pauta. 2-Aprovaçao da ata da 32~ Reuniao 
20 Extraordinaria, de 03/10/2024. 3- Aprovaçao da ata da 163!! Reuniao Ordinaria, de 23/10/2024. 4-
21 Apresentaçao de açëes na Fazenda Batedor pela Sindicato Rural/FEHIDRO e Monitoramento de Fauna 
22 SEMA/Batedor Birding. 5- Revisao do termo de compromisso de conciliaçao auto de infraçao 
23 16/2024, processo 9285/2024. 6- Termo de referência do Piano de Manejo da ARIE do Munidpio de 

24 Cruzeiro. 7- Informes gerais. 2- Aprovaçao da ata da 32! Reuniao Extraordinaria, de 03/10/2024. A 
25 ata da 32!! Reuniao Extraordinaria foi aprovada por todos os presentes sem ressalvas. Em relaçao aos 
26 desdobramentos da 32a RE, que tratou do carte de arvores no Bosque Municipal, Wander, que 
27 também esta atuando como Secretario de Meio Ambiente, informou que foi realizada uma reuniao 
28 corn o Sr. Rodolfo Scamilla representando o Prefeito, e os Secretarios de Obras, Paulo Félix, de 
29 Assuntos Juridicos, Di6genes, e Elias, representando o COMDEMA, para tratar sobre a transferências 
30 dos serviços de autorizaçao e carte de arvores para a Secretaria de Obras e que também reforçou 
31 pedidos de documentas e autorizaçoes sobre cortes de arvores por meio de memorando enviado em ?\ 
32 07 /11, o quai até o momento nao teve resposta. Também foi aprovado que as atas das reuniôes 
33 extraordinarias poderao ser aprovadas em reuniao ordinaria, nao sendo necessario esperar até a 
34 pr6xima reuniao extraordinaria, coma era o costume. 3- Aprovaç~o da ata da 1631 Reuniao 
35 Ordinaria, de 23/10/2024. A ata da 163!! Reuniao Ordinaria foi aprovada par todos os presentes sem Q 
36 ressalvas. 4- Apresentaçao de açoes na Fazenda Batedor pelo Slndicato Rural/FEHIDRO e 
37 Monitoramento de Fauna SEMA/Batedor Birding. Pedro Fili apresentou o Projeto "Protetor da 
38 Mantiqueira", conduzido pela Sindicato Rural na Fazenda Batedor corn anuência da Prefeitura, 
39 destacando as açôes ja realizadas, como o plantio de mudas em 74 hectares entre julho e .p~ 
40 outubro/novembro deste ano, a semeadura de sementes nativas, o aumento das areas verdes 
41 evidenciado por comparaçôes do antes e depois, o incêndio ocorrido em 2021 que levou à perda de 9r 
42 diversas mudas, e o infcio de uma segundo projeta corn plantio em 28 ha pela método de muvuca de /U 
43 sementes. Ana Luisa apresentou o projeta de Levantamento da biodiversidade realizado na Fazenda 

Casa dos Conselhos 
Rua dos Metalurgicos, 77. Centro - Cruzeiro - SP 



COMDEMA 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 
AMBIENTE DE CRUZEIRO - SP 

LEI MUNICU>AL 3985/2010 

Ata da 164!! RO de 21/11/2024. Pag. 2 
44 Batedor, que abrange tante a fauna quanta a flora da area. No âmbito do projeta, o Batedor Birding 
45 participa no levantamento de fauna, enquanto a SEMA {Secretaria Municipal de Meio Ambiente) 
46 realiza o de fiera e fauna. Até o momento, foram identificadas 200 espécies de aves, 22 de mamfferos 

47 ~ ~ d~ r~P.~~i~, ~<?~~li~~nd<? ~~4 ~~P.~~i~~ ~~ f~':Jn~ ~ 7! ~~ fl9~. 9~n~r~ ~~ ~~P.~~i~~ i~~ntiftc~da~ h~ 4 
48 espécies de aves na categoria "quase ameaçada" à extinçao, 6 espécies de plantas ameaçadas, sendo 
49 3 na categoria "em perigo" e 3 na categoria "vulneravel" à extinçao. Ao final das discussoes, os 
50 presentes decidiram pelo envia de offcio à Prefeitura solicitando fiscalizaçao e controle de entrada no 
51 local. 5- Revisio do termo de comp~omisso de conc:ilia9io auto de infra~io 16/2024, processo 
52 928S/2024. Thiago apresentou uma nova proposta de conciliaçao, levando em consideraçao que a 
53 versao anterior, aprovada pelo COMDEMA, mostrou-se de diffcil execuçao quando foi apresentada ao 
54 interessado. A conciliaçao diz respelto a uma multa ambiental relacionada a uma queimada urbana, 
55 cuja gravidade foi considerada baixa pela SEMA. Corn base nisso, a SEMA avaliou que a reparaçao 
56 ambiental poderia ser comprovada corn a participaçao do infrator em uma palestra educativa e em 
57 um plantio de mudas realizado pela pr6pria SEMA. A proposta foi aprovada par unanimidade pelas 
58 presentes. 6- Termo de referência do Piano de Manejo da ARIE do Municîpio de Cruzeiro. Paulo 
59 Henrique apresentou a minuta elaborada pela Secretaria de Meio para o Terme de Referência para 
60 contrataçao de empresa especializada para elaborar o piano de manejo da ARIE do municipio de 
61 Cruzeiro, detalhando os itens. Paulo apresentou o mapa da area, considerando o basque municipal e 
62 as areas 1 e 2 citadas no Decreto de 1979. Paula sugeriu que a area em que se encontra a Secretaria 
63 da Saude fosse exclufda do estudo, ja que nao ha vegetaçao, e, ap6s analise da contradiçao existente 
64 sobre a area na lei que criou a Arie, optou-se por manter todas as areas citadas. Sobre as etapas, foi 
65 sugerido a fusao entre a reuniao inicial da empresa corn a SEMA e a reuniao de aprovaçao do piano 
66 de trabalho pela Comdema, que a definiçao de valores e outras detalhes iniciais sejam feitos pela 
67 SEMA sem a necessidade de ser debatida em oficina, que a empresa entregue conjuntamente a 
68 caracterlzaçao e a prlmeira versao do piano de manejo sendo estes documentas debatidos na oficlna. 
69 Também foi sugerido verificar se ha necessidade de definir quais profissionais a empresa deve ter em 
10 seus quadros. Paulo informou que a SEMA procurara ajustar o termo de referência às sugestoes 

11 apresentadas. 7- Informes gerals. Wander informou que a empresa concessionaria do Bosque 
12 Municipal solicitou a desocupaçao da area atualmente ocupada pela viveiro municipal. Em resposta, 
73 a SEMA devera realizar a transferência das operaçoes do viveiro para a nova instalaçao em construçao 
74 na Escala CAIC. Além disso, parte das mudas sera doada a um proprietario que planeja utiliza-las no 
75 reflorestamento de uma nascente. Outras mudas serao destinadas a um termo de cooperaçao entre a 
76 SEMA e o Sindicato Rural, corn o objetivo de realizar plantios em areas prioritarias para conservaçao 
11 ambiental. Elias informou que participara no dia 28 de novembre da reuniao plenaria do CEIVAP. 
78 Encerramento. Elias agradeceu a presença de todos e encerrou a reuniao às 12h. Eu Paulo Henrique 
79 dos Santos Corrêa lavrei a presente ata que sera assinada pelas presentes apés aprovaçao. 

80 

81 Cruzeiro, 21 de novembre de 2024 

rMpl -
Paulo Henrique os Santo Correa 

12 Secretario Presidente 
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1 ATA da 164• Reuniao Ordinâria do COMDEMA (Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente) 

2 Cruzeiro - SP. Data: 21/11/2024 (quinta-feira). Local: SEMA, Rua Pedro Ribeiro da Silva, 46, Vila Paulo 

3 Romeu. lnfcio: 9h. Encerramento: 12h. lnstituiçoes Presentes (membros COMDEMA 2023/2025): 1-

4 Sindicato Rural, representado por Wander Luis Carvalho Bastos, suplente; 2- Associaçao 

5 Jaguamimbaba para o Desenvolvimento Sustentâvel, representada por Elias Adriano dos Santos, 

6 vice-presidente do COMDEMA, e Pedro Fili, suplente; 3- Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 

7 representada por Paulo Henrique dos Santos Corrêa, primeiro secretârio do COMDEMA, e Eliane de 

s Almeida Silva, suplente; 4- Secretaria Municipal de Educaçao, representada por Rosana Meireles 

9 Pereira Lapes Miguel; 5- Casa da Agricultura de Cruzeiro/CATI/SM, representada por Paula Souza. 

10 Convidados: Ana Luisa Monteiro Ribeiro dos Santos, Christiano Néri Lapes, Carlos Eduardo da Rocha, 

11 Daniele Cristina de Medeiros Silva Simôes, Ludmila Cardoso Maïa, Thiago Gomes Tagiba, Vanessa de 

12 Oliveira Gonçalves (servidores da Secretaria Municipal de Meio Ambiente), Marcela Mendes Barbosa, 

13 servi dora da Secretaria de Assuntos Juridicos, e Célie José Giovanni. Quorum: 35, 7 % (minima 

14 necessârio 33,33%). Justificativa de ausência. As seguintes entidades justificaram a ausência de seus 

15 membros: AEAA - Associaçao dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de Cruzeiro; OAB-SP; 

16 Associaçao das lndustrias e Serviços de Cruzeiro; APAE Cruzeiro. Abertura dos trabalhos. Elias, 

11 vice-presidente, abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos e passou à aprovaçao da pauta 

1a e justificou a ausência do Presidente Fabiano Haddad. 1- Aprovaçao da Pauta. A pauta foi lida por 

19 Elias e aprovada por unanimidade. Pauta: 1-Aprovaçao da pauta. 2- Aprovaçao da ata da 321 Reuniao 

20 Extraordinâria, de 03/10/2024. 3- Aprovaçao da ata da 163!! Reuniao Ordinâria, de 23/10/2024. 4-

21 Apresentaçao de açôes na Fazenda Batedor pela Sindicato Rural/FEHIDRO e Monitoramento de Fau na 

22 SEMA/Batedor Birding. 5- Revisao do terme de compromisse de conciliaçao auto de infraçao 

23 16/2024, processo 9285/2024. 6- Terme de referência do Piano de Manejo da ARIE do Munidpio de 

24 Cruzeiro. 7- Informes gerais. 2- Aprovaçao da ata da 321 Reuniao Extraordinâria, de 03/10/2024. A 

25 ata da 32!! Reuniao Extraordinâria foi aprovada por todos os presentes sem ressalvas. Em relaçao aos 

26 desdobramentos da 32a RE, que tratou do carte de ârvores no Bosque Municipal, Wander, que 

21 também estâ atuando como Secretârio de Meio Ambiente, informou que foi realizada uma reuniao 

2s corn o Sr. Rodolfo Scamilla representando o Prefeito, e os Secretârios de Obras, Paulo Félix, de :j,{ 

29 Assuntos Jurfdicos, Diégenes, e Elias, representando o COMDEMA, para tratar sobre a transferências 0l) 
30 dos serviços de autorizaçao e carte de ârvores para a Secretaria de Obras e que também reforçou 

31 pedidos de documentas e autorizaçoes sobre cartes de ârvores por meio de memorando enviado em 

32 07 /11, o quai até o momento nao teve resposta. Também foi aprovado que as atas das reuniôes 

33 extraordinârias poderao ser aprovadas em reuniao ordinâria, nao sendo necessârio esperar até a 

34 préxima reuniao extraordinâria, como era o costume. 3- Aprovaçao da ata da 1631! Reunlao 

35 Ordlnârla, de 23/10/2024. A ata da 163!! Reuniao Ordinâria foi aprovada por todos os presentes sem 

36 ressalvas. 4- Apresentaçio de açoes na Fazenda Batedor pelo Slndlcato Rural/FEHIDRO e 

37 Monitoramento de Fauna SEMA/Batedor Birding. Pedro Fili apresentou o Projeta "Protetor da 

38 Mantiqueira", conduzido pela Sindicato Rural na Fazenda Batedor corn anuência da Prefeitura, 

39 destacando as açôes jâ realizadas, como o plantio de mudas em 74 hectares entre julho e 

40 outubro/novembro deste ano, a semeadura de sementes nativas, o aumento das âreas verdes 

41 evidenciado por comparaçôes do antes e depois, o incêndio ocorrido em 2021 que levou à perda de 

4 2 diversas mudas, e o inicio de uma segundo projeta corn plantio em 28 ha pelo método de muvuca de~ 

43 sementes. Ana Luisa apresentou o projeta de Levantamento da biodiversidade realizado na Fazenda --,:::t 
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44 Batedor, que abrange tanto a fauna quanta a flora da area. No âmbito do projeta, o Batedor Birding 
45 participa no levantamento de fauna, enquanto a SEMA {Secretaria Municipal de Meio Ambiente) 
46 realiza o de flora e fauna. Até o momento, foram identificadas 200 espécies de aves, 22 de mamiferos 
47 e 2 de réptels, totali2ando 224 espécles da fauna e 71 da flora. Dentre as espécles ldentfflcadas ha 4 
48 espécies de aves na categoria "quase ameaçada" à extinçao, 6 espécies de plantas ameaçadas, sendo 
49 3 na categoria "em perigo" e 3 na categoria "vulneravel" à extinçao. Ao final das discussoes, os 
50 presentes decidiram pelo envia de offcio à Prefeitura solicitando fiscali2açao e controle de entrada no 
51 local. 5- Revisâo do termo de compromisso de conciliaçâo auto de infraçao 16/2024, processo 
52 9285/2024. Thiago apresentou uma nova proposta de conciliaçao, levando em consideraçao que a 
53 versao anterior, aprovada pelo COMDEMA, mostrou-se de diffcil execuçao quando foi apresentada ao 
54 interessado. A conciliaçao diz respeito a uma multa ambiental relacionada a uma queimada urbana, 
55 cuja gravidade foi considerada baixa pela SEMA. Corn base nisso, a SEMA avaliou que a reparaçao 
56 ambiental poderia ser comprovada corn a participaçao do infrator em uma palestra educativa e em 
57 um plantio de mudas realizado pela pr6pria SEMA. A proposta foi aprovada por unanimidade pelas 
58 presentes. 6- Termo de referência do Piano de Manejo da ARIE do Munidpio de Cruzeiro. Paulo 
59 Henrique apresentou a minuta elaborada pela Secretaria de Meio para o Termo de Referência para 
60 contrataçao de empresa especializada para elaborar o piano de manejo da ARIE do munidpio de 
61 Cruzeiro, detalhando os itens. Paulo apresentou o mapa da area, considerando o basque municipal e 
62 as areas 1 e 2 citadas no Decreto de 1979. Paula sugeriu que a area em que se encontra a Secretaria 
63 da Saude fosse excluida do estudo, ja que nao ha vegetaçao, e, ap6s analise da contradiçao existente 
64 sobre a area na lei que criou a Arie, optou-se por manter todas as areas citadas. Sobre as etapas, foi 
65 sugerido a fusao entre a reuniao inicial da empresa corn a SEMA e a reuniao de aprovaçao do piano 
66 de trabalho pelo Comdema, que a definiçao de valores e outres detalhes iniciais sejam feitos pela 
6 7 SEMA sem a necessidade de ser debatida em oficina, que a empresa entregue conjuntamente a 
68 caracterizaçao e a primeira versao do piano de manejo sendo estes documentas debatidos na oficina. 
69 Também foi sugerido verificar se ha necessidade de definir quais profissionais a empresa deve ter em 
70 seus quadros. Paulo informou que a SEMA procurara ajustar o termo de referência às sugestoes 
11 apresentadas. 7- Informes gerais. Wander informou que a empresa concessionaria do Bosque 
12 Municipal solicitou a desocupaçao da area atualmente ocupada pelo viveiro municipal. Em resposta, 
73 a SEMA devera realizar a t ransferência das operaçoes do viveiro para a nova instalaçao em construçao 
74 na Escala CAIC. Além disse, parte das mudas sera doada a um proprietario que planeja utiliza-las no 
75 reflorestamento de uma nascente. Outras mudas serao destinadas a um termo de cooperaçào entre a 
76 SEMA e o Sindicato Rural, corn o objetivo de realizar plantios em areas prioritarias para conservaçao 
77 ambiental. Elias informou que participara no dia 28 de novembro da reuniao plenaria do CEIVAP. 
1a Encerramento. Elias agradeceu a presença de todos e encerrou a reuniao às 12h. Eu Paulo Henrique 
79 dos Santos Corrêa lavrei a presente ata que sera assinada pelas presentes ap6s aprovaçao. 

80 

81 

82 

Cruzeiro, 21 de novembre de 2024 

Paulo Henrique dos Sa o Corrêa 
12 Secretario 
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